
11月10日開催セミナーアンケート集計結果

Q8 その他、ご意見

No. セミナーの満足度 セミナーの時間配分 曜日・時間帯はいつが希望か
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Q2のように回答した理由

従業員を入社（増員）させる為の
必要なことがテーマのセミナー〇 〇

従業員教育に関すること
話すスピード等
大変聞きやすかった

2 〇 若手社員、ベテラン社員に合った接し方などで普
段見えない視点でお話しを聞けたこと

従業員の接し方のセミナー参加が初めてで大変参
考になった 〇1 〇

4 〇 話の内容が難しくなく、分かりやすかった

会社に戻って上司、役員に話したい3 〇 〇

採用について
（手法や効果的な方法）

勉強になりました
ありがとうございました

お話しありがとうございました

6 〇 みとめる、コミュニケーションの重要性、職場の環境づく
り、信頼関係等を学べた

コミュニケーションが大切なことと再認識できま
した 〇5 〇

従業員を増やす方法

8 〇 再認識と明確なアドバイス

従業員に対してそこまで考えていなかったので、
良い機会になった 〇7 〇

〇

人事、労務に関するセミナー〇

社⻑の代⾏。社⻑に是非聴いて欲しい内容でした。退職
によって失うものに退職金が入っているのは違うと思う

10 〇 話し方やトーンも聞きやすく、内容もシンプルで
分かりやすく理解しやすかった

セミナーの内容量、時間の⻑さとバランスも丁度
良かった 〇9 〇

12 〇
若手社員との接し方、話し方について考えること
が多かった、まず出来そうな⾏動について実⾏し
てみたい

もっと詳しく知りたかった11 〇

労務管理・安全衛生関係〇

新卒で入社する社員の接し方について〇

〇 〇

仕事の価値の高め方、値打ちの付け方、高く売
る方法、高くても求められるサービスや仕事の
取り方・やり方

従業員より社員と呼んだ方がお互いにいい気持になれる
と思う

14 〇 具体例もあり、分かりやすかった

次回はチームリーダー又はNo.2の立場の人に参加
させて一緒にディスカッションしてみたいと思っ
た

〇13 〇

ハラスメント関係 特にありません

16 〇 業界の課題につながるテーマ・内容でした

分かりやすい説明でした 〇15 〇〇

17 〇

19 〇

社員の退職金制度 はぐくみ基金
社員の気持ちに寄り添って相談にのるように心がけてい
きたいです
「理解と提供」

18 〇
仕事上3Kで良き人材に恵まれないが、最近は週休
2日を導入したり、社員が働きやすい環境を築いて
います

21

労働環境の改善〇 〇20 〇 身近な課題で自分自身を見つめ直すことができる
内容で大変勉強になりました

時代が変化している中での従業員への対応
の仕方、会社運営の仕方等

このような機会に参加させて頂いて、ありがとうござい
ました

Q1

どのように知ったか

内容は二部制になっていて簡単にまとめられてい
てよかった。もう少しお話し聴きたかった 〇

〇

従業員との関係性向上や労務に関するセミ
ナー

改めて当たり前の事とそれの大切さに気付いた。
自分ができていないことやスタッフとの接し方の
ヒントも得れた
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⻘年部会の主催感が強く肩身が狭かった。社員なので「経営
者の皆様」と言われ少し申し訳ない気持ちになった。内容は
とても素晴らしかった。次回も必ず参加したい

8計 2 7 2 13

〇

今後どのようなセミナーがあったら参加し
たいか？
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